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Contenu (questions posées au Conseil d’État) : 

Les agriculteurs sont confrontés à de grandes quantités de déchets sur leurs terres, dont certains sont mortels 
pour le bétail, en particulier les canettes et les selles des canidés atteints de néosporose. 

Bien que la salubrité publique et la gestion des déchets relèvent de la compétence des communes, le canton 
s'est engagé à mener des actions pour informer, sensibiliser et inciter sur cette problématique. C’est pourquoi le 
Conseil d’État est invité à répondre aux questions suivantes : 

1. Comment la lutte contre les déchets évolue-t-elle dans le canton, en particulier dans les zones agricoles ? 

2. Des campagnes ont-elles lieu pour sensibiliser sur les conséquences des déchets dans les zones agricoles ? 

3. Des collaborations sont-elles envisagées avec les associations agricoles pour lutter contre ce fléau ? 

4. Existe-t-il des données pour déterminer les conséquences de la néosporose sur les avortements du bétail 
dans le canton ? 

5. Des mesures de soutien aux agriculteurs confrontés à des pertes dues aux déchets sont-elles 
envisageables ? 

6. La modification du système de répression par des contraventions, qui permet aux agents nature de dénoncer 
les infractions au service de la justice, porte-t-elle ses fruits ? 

7. Existe-t-il une statistique des sanctions prononcées par les communes et les agents nature ? 

Développement (commentaire aux questions) : 

Le canton s’est doté d’une stratégie de lutte contre le littering en 2016, qui comprend trois axes : 

1. information et sensibilisation ; 

2. éducation et formation de la jeunesse ; 

3. sanctions. 

La population neuchâteloise semble peu consciente des conséquences des déchets dans les zones agricoles, 
ainsi que des risques encourus par le bétail lorsqu’il consomme des fourrages souillés par des déjections 
canines. C’est pourquoi il semble important de tirer un bilan de la stratégie mise en place actuellement pour 
relever les succès et les éléments à améliorer. 
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